

# LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

AÑO I.

San José, Costa Rica, sábado 20 de Mayo de 1899.

NUMERO 32

SUSCRIPCIÓN MENSUAL... \$ 1.00  
 NÚMERO DEL DÍA....., 0.05  
 NÚMERO ATRASADO....., 0.10

AVISOS Y COMUNICADOS  
 PRECIO CONVENCIONAL.

Se solicitan Agentes.

**EN UNA CASA CÉNTRICA**

de esta ciudad, se alquila una pieza redonda muy cómoda y elegante. En esta oficina darán detalles.

**AGENTES**

LIMÓN..... Zacarias Chévez h.  
 VIA A LIMÓN..... Rafael Araya.  
 ALAJUELA..... Ernesto Rojas  
 HEREDIA..... Domingo Moya  
 PUNTARENAS... Alfredo Chavarría  
 GRECIA..... Enrique Saborio  
 SANTO DOMINGO Francisco Frutos  
 DESAMPARADOS Mel. Matamoros  
 NICOYA..... G. Fallas  
 TURRIALBA..... Joaquín Bonilla G.  
 BAGACES..... José Gallo  
 ATENAS..... J. Carlos Carvajal  
 ESPARTA..... Benicio Mena  
 SAN RAMÓN..... Alberto Carvajal  
 CARTAGO..... Jesús Salazar G.  
 S. MARIA de D. Ramón Mora M.

## UNA HACIENDA EN CACHI

A las doce del día 19 de Junio se rematará al mejor postor, por el precio mínimo de \$ 25.000, y en la oficina del infrascrito notario, la finca de que es dueño don Eloy Gotay en Cachi. Comprende como doscientas manzanas de terreno, de las cuales hay siete de café, veinte de caña en buen estado, y quince en mal estado, pues hay que resembrarlas en algunas partes, veinticinco de potrero, más ó menos, catorce de rastrojos para siembras de maíz ó frijoles ó tabaco y el resto de bosques abundantes en buenas maderas de construcción. Hay una casa de habitación, muy buena y con comodidades para una familia grande y acostumbrada á vivir bien; diez piezas para viviendas de familias de peones; un galerón de 30 varas por 28 en el cual están la hodega del dulce y los enseres, fierros, útiles de máquinas, & un tren de trapiche, con cuatro pailas; una máquina de aserrar y una pequeña rueda circular para reglas &; y una turbina con fuerza de 20 caballos. El comprador adquirirá la finca libre de gravámenes. Además, entran en la venta seis bueyes con sus correspondientes equipos, seis carretas y tres bestias de montar.

Luis Andersom.

## Compro

un vaporcito de segunda mano, que esté en buen estado, de doce caballos de fuerza.

M. A. GUTIERREZ.

¿Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan á la

**CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ**

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

## EN ARRENDAMIENTO

Ofrezco toda la parte alta de la casa que ocupan con su establecimiento de comercio los señores Robert Hermanos.

San José, 19 de Abril de 1899.

**JOSÉ DURAN.**

## EL NON PLUS ULTRA

De los chancadores de café es el inventado por don Alfredo D'Costa Gómez.

- 1º Porque separa "perfectamente" la cáscara del fruto.
- 2º Porque no rompe un solo grano,
- 3º Porque funciona con poquísima agua.
- 4º Porque movido por un peón, en el mismo tiempo, da mayor servimientto que uno de GORDON de cuatro chorros movido con otra clase de fuerza; y por muchos otros motivos.

La construcción es inglesa, toda de hierro y de acero.

Diríjase al Agente **F. F. Noriega.**

Alajuela, abril de 1899.

## LA PALMA

Es natural que las personas que transitan por la Avenida Central se admiren al ver el número considerable de señoras y caballeros que constantemente llenan los salones de "La Palma." Pero una ligera visita á ese establecimiento modelo bastaría para dar la explicación de esa numerosa concurrencia. En "La Palma" se venden los mejores helados, refrescos y tostales de San José, así como los vinos más exquisitos y los más finos licorcs.

Helados de leche, piña, naranja y guanábana á todas horas.

Barquillos de París, elaboración diaria de 1.000

No hay que olvidar que está situada en la Avenida Central, frente al costado sur de la Merced vieja, al lado mismo del Almacén de Música del señor José Joaquín Vargas

San José, Mayo de 1899.

**Castell & Co. - PROPIETARIOS.**

APARTADO 463

CABLE "MÉNDEZ"

TELÉFONO Nº 229

## J. CASTRO MENDEZ

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Casa de Agencias Comisiones y Remates

ESTABLECIDA EN 1885.

Oficina, Calle 20 Sur Nº 55.

San José Costa Rica.

## A los Cirujanos

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrappo en carreteles de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

## SANTOS LEON HERRERA

AGRIMENSOR PUBLICO

Ofrece sus servicios profesionales.

-CALLE CENTRAL SUR-

LA REVISTA

Director  
 ERNESTO MARTÍN  
 Jefe de Cronistas  
 AGUSTÍN LEJÁN  
 Editor y Propietario  
 EDUARDO CALSAMICLIA  
 Administrador  
 EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA

Servicio de varios Redactores y Reporters

OFICINA:  
 6ª Avenida Este, N° 17  
 APARTADO: N° 457.

CAMINO AL SABAPIQUI

(Continúa)

Otro de los proyectos importantes (y este no se puede pasar por alto) que la compañía de Cariblanco verificará, es el de fundar dos grandes casas, para escuelas y domicilio de autoridades; una iglesia, con objeto de atraer así a los campesinos, y una farmacia asistida por farmacéutico y médico.

Lástima grande es que el gobierno no quiera ó no pueda fijar su atención en lo pésimo del camino que á este nuevo pueblo conduce, para mejorarlo y facilitar así el trabajo que los extranjeros se toman en pró de nuestra naciente agricultura.

III.

De Cariblanco al muelle. Como dijimos antes, al salir de Cariblanco cesa el camino y una picada angosta lo sustituye. Con poco trabajo y gasto insignificante, á nuestro juicio, pudiera convertirse en carretera el estrecho paso, principalmente del punto denominado "San Miguel", en adelante, pues lo plano del terreno se presta mucho para el caso. Demás nos parece encomiar la exuberante fertilidad de aquellos terrenos, en su mayor parte incultos; pues bien conocida es para

todos la riqueza del suelo costarricense. En "La Virgen", donde don Carlos Gulliani posee una gran finca, el cacao y la caña se producen de primera clase y el clima, aunque algo cálido, es muy salubre y poco enervante.

Por supuesto en esos lugares privilegiados faltan brazos para la explotación y solamente los hueros y contrabandistas sientan por allí sus reales.

Chilamate, caserío formado por cuatro ranchos, es, por decirlo así, el centro del movimiento comercial (perdónese la exageración) de la comarca; allí van las gentes á comprar sus ropas y á emborracharse los domingos. El muelle está formado por otro grupo de ranchos, habitaciones de individuos cuya dudosa facha puede indicar ó bien un contrabandista ó bien un ladrón. Desde allí el río es navegable en todo tiempo y embarcado en bote se llega al San Juan en seis horas.

Para el número próximo dejaremos la descripción de las curiosas costumbres de los habitantes de esa región.

(Continuará)

ROCAMOR.

MEMORIAS PRODIGIOSAS

Temístocles conocía los nombres de todos los habitantes de Atenas, lo que le sirvió de poderoso medio para el recuento de soldados después de vencer á los persas en Salamina. Mitridates hablaba 22 lenguas, correspondientes á cada una de las naciones en que mandaba. Scipión conocía á todos los habitantes de Roma. Séneca se quejaba de que envejecía porque no podía repetir, como antes había hecho, 2.000 nombres en el orden que se leían, y aseguraba que siendo estudiante había repetido 200 versos incohexos, lo mismo al derecho que al revés. Simplicio, amigo de San Agustín, recitaba la Eneida, al revés, y sabía de memoria las obras de Cicerón. Avicena, célebre mé-

dico árabe, sabía á los diez años el Korán, y lo repetía sin vacilaciones desde la primera sura hasta la última. Fué sin duda alguna, el más sabio de los árabes, pues á su prodigiosa memoria juntaba un gran talento. El célebre Juan Pico Mirándola, á la edad de diez y ocho años, hablaba correctamente 22 lenguas y repetía hasta 2.000 palabras incohexas que se le dicesen, y en leyendo tres veces un libro, lo retenía con fidelidad. José Escaligero aprendió en tres semanas la *Iliada* y la *Odisea*, y en cuatro meses las obras de los poetas griegos. Alonso Madrigal ó el *Tostado*, Obispo de Avila, sabía la Biblia de memoria y casi toda la *Summa* de Santo Tomás. Justo Lipso, sabía de memoria las obras de Cicerón y repetía los cinco libros de *Historias de Tácito*, suplicando de antemano á sus oyentes le hundiesen un puñal en el pecho, si cometía alguna equivocación. El célebre jesuita Francisco Suárez llegó á aprender de memoria las obras de San Agustín, que componen 11 volúmenes en folio. Leibniz recitaba á Virgilio palabra por palabra. Bossuet no sólo podía recitar la Biblia entera, sino á Horacio y Virgilio. Magliabechi, bibliotecario de Cosme III de Toscana, no sólo recordaba el contenido de un libro si lo leía una sola vez, sino que decía la página donde estaba tal ó cual frase. Mozart tenía una prodigiosa memoria musical. A la edad de catorce años fué á Roma para asistir á las fiestas de Semana Santa. Apenas llegó se trasladó á la Capilla Sixtina para oír el famoso y gran *Miserere* de Allegri. Mozart sabía que era imposible obtener una copia de aquella preciosa partitura; pero fijó su atención en lo que oía, y al salir del templo escribió todo lo que había oído. Al día siguiente cantó el *Miserere* en un concierto y produjo tanta sensación en Roma, que el Papa Clemente XIV hizo que se le presentara inmediatamente este prodigioso músico. Entre nuestros

contemporáneos, un crudito recordaba los nombres de los reyes y emperadores de las dinastías de las naciones antiguas y modernas, así de las de Oriente como de Occidente, los años en que sabieron al trono y la fecha de sus acciones más notables que registra la historia. D. Marcelino Menéndez Pelayo, cuando estudiaba en la Universidad de Barcelona, era tan tardío en escribir que no podía copiar el dictado de los catedráticos, tanto en apuntes como los programas, y determinó no escribir nada en cátedra; mas al llegar á su casa escribía lo que habían dictado los profesores, sin que discrepase nada. D. Mateo Obrador Bannasar, reputado poeta mallorquín, aprendió en pocos días el canto XVI de la *Iliada* en griego, conociéndolo apenas, y aprendió así mismo el propio texto griego sin hipébaton, ó sea por el orden natural de las palabras. Últimamente, en el manicomio de San Baudilio de Llobregat había ó hay todavía un loco que no recordaba su nombre, y en cambio sabía de memoria todos los santos que corresponden á los días del año; de modo que bastaba decirle un día para que sin vacilar dijese los santos que al mismo están consignados, y por el contrario, de citarle el santo para que pensara el día de su fiesta. Fuera de esto no recordaba nada.

CABLES

MANILA, 15.—Mr. H. Shurman Presidente de la comisión filipina obsequió un almuerzo al almirante Dewey, asistieron también los señores Worcester y Denby, de la misma comisión; el general Mc. Arthur y Mr. Lawton. La comisión filipina favorece la idea de tener otra conferencia con los representantes de Aguinaldo para discutir la condiciones de paz. Se cree aquí que la misión de Reyes al general Lawton, se debe á la sugestión del Congreso filipino que está reunido en San Isidro, mas no se pueden obtener noticias ciertas acerca de este punto. La junta filipina de ésta que está constantemente con los jefes de la rebelión hace

FOLLETIN

La leyenda de San Julián  
 EL HOSPITALARIO

(DE GUSTAVO FLAUBERT)

(Concluye.)

bía en su actitud algo como la majestad de un rey.

En cuanto entró el leproso, hundióse la barca de una manera increíble, aplastada por su peso; una sacudida la puso á flote, y Julián empezó á remar.

A cada remada, la resaca del oleaje levantaba la proa. El agua, más negra que la tinta, corría con furia por los dos costados del bordaje. Abría abismos, alzaba montañas, y la chalupa tan pronto saltaba por el alto como se hundía en lo hondo, dando vueltas, bazuqueada por el viento.

Julián inclinaba el cuerpo, abría los

brazos, y afianzando los pies se echaba hacia atrás, doblando la cintura, para hacer más fuerza. El granizo le acribillaba las manos; la lluvia le corría por la espalda; lo ahogaba la violencia del viento; se detuvo. La barca derivó entonces á merced de la corriente. Pero, comprendiendo, que se trataba de una cosa de entidad, de una orden que era imposible desobedecer, volvió á empuñar los remos, y el crugiente ludir de los escálamos cortaba el clamor de la tempestad.

Delante de él lucía el farolillo. A veces lo ocultaban árces que pasaban revoloteando; pero Julián veía siempre las pupilas del leproso, que, en pie sobre la popa, permanecía inmóvil como una columna.

Y así continuaron durante mucho, muchísimo tiempo!

Llegados que fueron á la choza, Julián cerró la puerta, y vió á su huésped sentado en el escabel. La especie de sudario que lo cubría se le había bajado hasta las cañeras; y los hombros, el pecho, los descarnados brazos—desa-

parecían bajo placas de pústulas escamosas. Enormes arrugas surcaban su frente. En el sitio de la nariz tenía una caverna, no de otra suerte que si hubiese sido un esqueleto; y la boca de azulado-labios exhalaba un aliento nauseabundo, tan denso como una niebla.

—¡Tengo hambre!—dijo Julián le dió lo que tenía: un trozo de tocino añejo y unos mendrugos de pan negro.

Cuando acabó de devorarlos, la mesa, la escudilla y el mango del cuchillo ostentaban las mismas manchas que se veían en su cuerpo.

A poco dijo: —¡Tengo sed! Julián fué por el cántaro, y, al tiempo de cogerlo, salió de su interior un aroma que dilataba el corazón y la nariz. Era vino: ¡qué hallazgo! Pero el leproso alargó el brazo, y de un trago vació el cántaro entero.

Luego añadió: —¡Tengo frío! Julián prendió fuego á un haz de he-

lechos en medio de la choza.

El leproso se acercó á calentarse, y, acurrucado en cuéculas, temblaba de pies á cabeza; no podía tenerse; sus ojos perdían el brillo; las úlceras supuraban, y, con voz apenas perceptible, murmuró:

—¡Tu cama!

Julián lo ayudó solícitamente á arrastrarse hacia el lecho de hojas, y le echó encima, para abrigarlo, la vela de la barca.

El leproso gemía. Las comisuras de los labios dejaban al descubierto los dientes, un estertor precipitado agitaba su pecho, y el vientre se hundía hasta las vértebras á cada aspiración.

Cerró los párpados. —¡Parece que me echan hielo en los huesos! ¡Acércate á mí!

Julián, apartando la lona, se tendió en las hojas secas, pegado á su carne.

El leproso volvió la cabeza. —¡Desnúdate para que me dé el calor de tu cuerpo!

Julián se despojó de la ropa, y, desnudo como el día que nació, volvió á echarse en la cama, sintiendo en el muslo el contacto de la piel del lepro-

todo lo posible por arreglar la paz. El buen orden que hace tiempo reina en esta ciudad ha inducido á las autoridades suspender la regla obligando á todos los habitantes retirarse á sus casas á las 8 p. m.

MADRID, 15.—Refiriéndose el primer Ministro español don Francisco Silvela, al ataque de los filipinos á la guarnición española en Zamboanga, isla de Mindanao, dijo: "Es muy penoso sufrir estas pérdidas en territorio que no nos pertenece. Habíamos dejado tropa en Filipinas con la esperanza de que ella pudiese ayudar á obtener la libertad de los presos españoles. Todos nuestros esfuerzos han sido infructuosos. Aguinaldo rehusa tratar francamente con nosotros, Mr. Dumara Frances, quien ofreció tratar con los filipinos, fué muerto por ellos. Los americanos no han podido hacer nada, pues no tienen más autoridad que nosotros. No podemos dejar por más tiempo nuestra tropa en territorio que no estamos obligados á defender. He teleografiado á Ríos dándole instrucciones de hacer uso de los tres vapores para transportar nuestra tropa de Zamboanga y Golo y de dar parte á Otis, á fin de que el comandante americano pueda ocupar el territorio que abandonemos."

WASHINGTON, 15.—Hoy se recibió en el departamento de la guerra el siguiente cablegrama de Otis, el cual da la situación, como existe en la actualidad, respecto las operaciones militares contra los insurgentes. "Lawton atacó de Baligzag, y tomó posesión de San Ildefonso y San Miguel, haciendo retroceder al enemigo hacia el norte. Sufrió Lawton pocas bajas. Las canoneras y lanchas acompañan á mil quinientos hombres al mando de Kober quienes salen el 16 de Calumpit para subir el río grande Licthaur; está en San Fernando defendiendo el país ya conquistado. Ayer llegó un mensajero de Aguinaldo, manifiesta el deseo del jefe insurgente de enviar á Manila una comisión, para conferenciar con la comisión americana, con el fin de arreglar la paz. He dado orden de dejar pasar á los enviados si acaso se presentan. Otrs". Comenta favorablemente la prensa el libro que acaba de publicar Lord Charles Berisford, titulado The Breakup of China. En vista de las últimas noticias de Hang Hay y Pekín, se considera que la obra se ha publicado muy á tiempo. El Morning Post, que aprueba muchas de las propuestas del autor, considera sin embargo, impracticable una alianza entre la Gran Bretaña, Estados Unidos, Alemania y el Japón, puesto que los Estados Unidos no se comprometen á hacer uso de la fuerza contra Rusia."

HABANA, 16.—Se ha vuelto muy alarmante la situación en ésta, todo indica q' los cubanos piensan hacer una demostración á mano armada contra los Estados Unidos, por su modo de gobernar la isla. El elemento conservado espera todavía llegar á un arreglo pacífico. La crisis actual resultó de un ligero disgusto que hubo el sábado entre Gómez y Brooke. Alegan los generales cubanos, que hasta cierto punto tienen razón, que los americanos les quieren humillar, y que cada día se afianzan más en la isla. No cabe duda que los oficiales del gobierno favorecen más á los americanos que á los naturales. La construcción de la nueva Administración de Correos con su rótulo en el idioma inglés, confirma la sospecha de que los americanos están aquí para siempre. Los soldados consideran ingeniosa la propuesta de cambiar su rifle por 75 pesos, pues no han sido vencidos por los americanos. Todo el ejército está dispuesto á entregar sus armas á oficiales cubanos, pe-

ro bajo ningún punto á los americanos. Los oficiales del ejército no quieren la guerra con Estados Unidos porque comprenden que atraería más pronto la anexión. Están dispuestos á prestar oídos á cualquiera propuesta honorable.

WASHINGTON, 15.—Se ha notificado al Departamento de Estado que los residentes británicos, franceses y alemanes en Cuba, han presentado reclamos por propiedades destruidas durante la reciente revolución en esa isla. Los reclamos franceses ascienden á un total de doce á quince millones de francos; los reclamos de alemanes son un poco menos que esta cantidad, mientras que el británico es muchísimo más.

CRÓNICA MENUDA

**Velada.**—El Director de La Revista ha sido honrado con una invitación, que agradece, para la velada que en celebración del cumpleaños de S. M. don Alfonso XIII dará el Centro Español mañana. El programa es variado y el motivo á que la velada obedece simpático y atrayente. No dudamos que habrá numerosa concurrencia.

**Como se escribe.**—Escribimos de prisa la mayor parte de las veces. Así lo exige el diario: este es un potro que no sabe andar al paso, le gusta galopar, dar saltos y encabritarse cuando menos se piensa. Los cajistas nos empujran cuando la bestia amanece alugada, ó sea, mejor dicho, cuando no trae el estómago repleto de noticias. El lápiz se acoquina. Se vuelve loco en sus tribulaciones y corre inconsciente dejando muchas veces palabras mal escritas y frases peor construídas. Siempre tenemos, eso sí, el mayor cuidado al escribir; sentimos mucho cuando nos equivocamos. Se equivocó el matemático, el tenedor de libros, todos nos equivocamos; hoy nosotros, mañana ustedes.

**Que nos perdone.**—A la bella y virtuosa señorita María Teresa Esquivel pedimos mil perdones. Al escribir la gacetilla sobre su próximo matrimonio y deseárlas muchas felicidades, equivocámos su segundo nombre. Pusimos Luisa en vez de Teresa, nombre que es tan lindo y tan sonoro como el que más se distingue por su armonía. No hay mujer bonita que no se llame Luisa ó Teresa. La equivocación, sin duda, proviene de esta idea. Le rogamos que nos absuelva.

**Siguen las desgracias.**—Anteayer, entre doce y una del día, el tren le partió un brazo al brequero Viquez. Parece que se trataba de engarzar un carro con otro; no tuvo Viquez el tino suficiente para colocar la clavija y el resultado fué el de su desgracia. Pobre hombre! No se puede ser manco sin ser el de Lepanto; así como tampoco, creemos nosotros, se puede ser borracho sin ser Byron.

**Regreso.**—Han regresado de

Limón las dos compañías de infantería que el Gobierno envió á esculgar en viaje de expedición. No sabemos si se enviarían piquetes al Colorado ó allí por las márgenes del Paristina. Esos soldados iban á perseguir á los huleros devastadores de nuestros preciosos bosques. La salud de los soldados fue buena durante toda su permanencia en la referida comarca.

**Conferencia.**—La del miércoles próximo pasado, en la Escuela de Medicina, estuvo á cargo del inteligente Dr. don Francisco J. Rucavado. Su tema versó sobre los últimos progresos de la Ciencia médica. Si de algo sirviera nuestro elogio, no tendríamos reparo en adjudicárselo. Aplaudimos siempre á los hombres que trabajan y se esmeran por encontrar la verdad de las cosas; aplaudimos á todas aquellas personas que hacen algo en pro de las ciencias ó de las artes en Costa Rica.

**Cuatro veces.**—Anteayer se interrumpió cuatro veces la corriente eléctrica en el tranvía. Más de un pasajero, descontentadizo, dió por perdidos los quince y se marchó á su casa. Esas bromas no encajan bien en todo bicho viviente. Cualquiera se decide por los coches, si el tranvía, el hermoso vehículo, no vuelve sobre sus

pasos. Está joven y es tiempo de que se corrija.

**Enfermo.**—Se nos dice que enfermo de ciudado se encuentra en Guatemala nuestro compatriota y amigo don Carlos Prestinary. Hacemos votos por su salud.

**Maestros.**—Han sido nombrados maestros de la escuela de adultos de Cartago los señores don Aproniano Martín, don Marcelino Barcena y don Filadelfo Fonseca. Bien por la clase obrera.

**Canjes.**—Hemos recibido el número diez de la Gaceta Médica y el número 5 de La América Latina. Ambos colegas dedican frases de sentimiento al malogrado poeta y periodista Pío Viquez. El artículo de la Gaceta Médica se debe á la pluma del erudito Dr. Borja.

**Acusación retirada.**—En una de las actas de la Facultad Médica, publicadas en el órgano correspondiente, encontramos lo que sigue: "El cirujano dentista B. Marichal M., presentó escrito para que se retire la acusación por él establecida contra don R. Kriepel y dar por terminado el asunto. Se acordó pasar el documento al señor Fiscal."

**Regente.**—El nuevo Regente de la Botica Americana es el Dr. don Enrique Carranza. Lo celebramos.

"LA FUNERARIA"

DE ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay DOS Suntuosos CATAFALCOS para el servicio de funerales.—CALLE 20 NORTE, Á 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.

Fiestas en Desamparados



LOS DÍAS 21, 22 y 23 del corriente han sido designados para la celebración de las fiestas cívicas de este Cantón. Con tal motivo hago saber al público que á bien tenga concurrir, que en dichos días lo espero en mi establecimiento ("El Club" antes) "El Toro," donde encontrarán un surtido completo de licores extranjeros y del país.

Servicio esmerado, local espacioso y decente.

P. CALDERON N.

Desamparados, 18 de Mayo de 1899.

ACEITUNAS PERUANAS,

en caldo y pasadas, las mejores del mundo, acaban de llegar y venden por mayor y al detal

B. CHERRY & Co.

# AVISO

Desde esta fecha queda abierto nuevamente al público el almacén que fué de don LUIS LEON LÖWE.

San José, 18 de Mayo de 1899.

**Alfredo Esquivel,**

INTERVENTOR.

## En Mata Redonda

Para quinta de recreo ó edificación de casas, vendo, á módico precio, el mejor lote de tierra, al lado de la Carretera Nacional y de la línea del ferrocarril al Pacífico.

**TACIO CASTRO.**

Oficina de J. CASTRO MENDEZ.

# AVISO

Suplico á las personas que tengan correspondencia conmigo, se sirvan dirigírmela directamente á Cartago donde actualmete resido, y para evitar confusiones con el nombre de mi padre, escribir mi dirección así

**TOMAS GUTIERREZ hijo.**  
CARTAGO.

## EL RESTAURANT CENTRAL

-D E-

**H. MONLUIS**

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnefil; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

## Se alquila

Una habitación amueblada, con servicio interior, en casa de doña María Dent, frente á la Dirección de Obras Públicas.

# AVISO

Durante mi ausencia de la República, queda encargado de mis negocios con poder generalísimo, mi hermano don Francisco Montealegre.

San José, mayo 6 de 1899.

**MARIANO MONTEALEGRE h.**

## FIN DE SIGLO

### Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS  
DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan  
por sí solos por la clase y el precio.

**VIDRIOS y MOLDURAS** sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &  
CARBONELL Y BADIA.

© Sucursales en Cartago y Alajuela. ©

# "LA REVISTA"

**EL PERIODICO DE MAS CIRCULACION EN COSTA RICA**

PUBLICA AVISOS Y COMUNICADOS A PRECIOS MAS REDUCIDOS QUE NINGUN OTRO.

**OFICINA:** 6ª AVENIDA ESTE, al lado del establecimiento de comercio de don Santiago Fernández y frente á la casa de Agencias de don Benjamín Piza.

## ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

**Agustin Montero B.**

## LIBRERIA y PAPELERIA

-D E-

**PUJOL & Co.**

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

## "EL MUNDO de los NIÑOS"

Ha trasladado sus oficinas de Redacción y Administración á la 3ª Avenida oeste, número 66. Allí se despachan suscripciones y anuncios. Dirigirse por correo al apartado número 457.

## ECEQUIAS MARIN MONTERO

© PROFESOR DE ENSEÑANZA ©

Con veintidós años de práctica, y dedicado solo á dar lecciones á domicilio por un precio absolutamente módico, ofrece sus servicios.

Referencias en la oficina de "La Revista."

# AVISO

En esta fecha y por acuerdo de acreedores, se ha nombrado á don

**ALFREDO ESQUIVEL**

como interventor en los negocios de don Luis León Löwe, en liquidación.

San José, 17. de Mayo de 1899.

EL LIQUIDADOR,

**LEONIDAS PACHECO.**

GRAN IMPRENTA DE VAPOUR DE ALFREDO GRUÑAS  
150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.